

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Kristina Pauli Am Weißenhof 1 70191 Stuttgart Telefon 0711.28440-152 presse@abk-stuttgart.de www.abk-stuttgart.de

17. Januar 2018

Pressemeldung

Antrittsvorlesung von Prof. Marianne Mueller: "Typisch spezifisch", Di, 30.01., 19 Uhr

Dienstag, 30. Januar 2018, 19 Uhr Antrittsvorlesung Prof. Marianne Mueller AA Dipl.: "Typisch spezifisch" Klasse für Entwerfen, Architektur und Gebäudetypologie des Studiengangs Architektur

Veranstaltungsort:

Staatliche Akademie der Bildenden Künste Stuttgart Neubau 1, Hörsaal 301 Am Weißenhof 1 70191 Stuttgart

"Typisch spezifisch" – In einer zunehmend vernetzen Welt ist der Mythos des Einzigartigen immer weniger relevant. Stattdessen treten vergleichbare Stränge, Genealogien und Beziehungen in den Vordergrund. Innerhalb der architektonischen Praxis stellen sich Fragen der Spezifizität neu. Im Entwurf verschiebt die Auseinandersetzung mit Typen die Aufmerksamkeit vom einzelnen Objekt hin zu einer Untersuchung der architektonischen Operation selbst und ihrer potentiellen Wiederholbarkeit.

Prof. Marianne Mueller AA Dipl. hat zum Wintersemester 2017/2018 die Klasse für Entwerfen, Architektur und Gebäudetypologie des Studiengangs Architektur der ABK Stuttgart übernommen. Die 1968 geborene Architektin ist Gründungsmitglied und Direktorin des Architekturbüros Casper Mueller Kneer Architects mit Sitz in London und Berlin, das sich auf die Umsetzung von Projekten in den Bereichen Kunst, Kultur und Mode spezialisiert hat. Die Vermittlung von typologisch vergleichendem Denken und methodisch entwerferischem Vorgehen steht im Zentrum ihrer prozessualen Architekturlehre. Marianne Mueller hat zahlreiche Auszeichnungen erhalten und beteiligt sich mit Vorträgen, Podiumsdiskussionen, Ausstellungen und Publikationen am architektonischen Diskurs der Zeit.

Die Antrittsvorlesung Marianne Muellers findet im Rahmen der Jour fixe-Vortragsreihe "Zukunft" der Fachgruppe Architektur statt.